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盡公民責任 投神聖一票
新一屆區議會選

舉將於 12 月 10 日
舉行，截至提名期

結束為止，選舉事務處一共收到399份提名
表格並獲裁定有效，從參選數字已可預見
未來選戰之激烈。這次是政府實施國安法
及 「愛國者治港」的兩大原則、完善選舉
制度後的首次區議會換屆選舉，對特區政
府而言，乃是重塑良好選舉文化的機會；
對廣大市民而言，這是見證香港邁向由治
及興的重要時刻。

隨選舉日逐漸迫近，選區氣氛不斷升
溫，連日來各位候選人及其團隊，都積極
在各區進行競選活動，透過與市民互動表
達自己建設社區的理念，他們的努力實在

值得嘉許。最近我亦到訪了多個地區、不
同候選人的街站，親身向他們送上支持，
以及鼓勵市民投票。在與不同候選人對話
期間，我了解到他們對改善社區環境、拓
展青年發展、支援長者服務、推動婦女就
業等範疇都抱有美好願景，可見不少真心
為市民做實事的候選人，希望藉今屆區
議會選舉一展抱負。

為了令更多市民參與投票，政府除了
拍攝多條宣傳短片，並將 12 月 9 日設定
為 「區選繽紛日」，當天多個政府設施
如科學館、太空館、濕地公園等會免費
開放，晚會更會舉辦大型戶外音樂會、
無人機表演等，營造良好的社會氛圍，
提高市民留港投票的意願。此外，這次

區選亦在上水設立兩個 「鄰近邊境投票
站」，讓居住在內地的選民回港投票，
這些方便措施無疑對鼓勵選民參加區選
投票有所幫助。

完善地區治理體系，是社會和諧穩定的
關鍵。我在此呼籲每位選民履行公民責
任，珍惜自己的投票權利，並推動身邊的
親朋好友在選舉日一同投票。投票前，大
家要仔細了解每位候選人的背景及政治理
念，並根據他們服務社區的經驗和能力，
選出自己心目中區議員。我相信，每位成
功當選的區議員，都會以反映民意、為居
民謀福祉為先，以提升地區治理效能、建
設社區美好為本，為香港實現良政善治新
篇章出一分力！

區選意義重大 一票令社區更好
何子文

新一屆區議會選
舉將於 12 月 10 日
舉行，4 個模擬投

票站日前正式開放，讓選民預先熟習區議
會一般選舉的投票程序，特區政府的宣傳
行動亦一波接一波，市面上的選舉氣氛熾
熱，各參選人都在全力拉票。行政長官李
家超亦表示，區議會與全港市民息息相
關， 「大家全年365日，都生活在自己的社
區，大家都想住得稱心點、滿意點，周圍
環境乾淨點、上班上學交通方便點、街市
設備貼心點、公園設施完善點。每人需求
都有點不同，所以這就要靠你的一票，選
出你認為幫到你的區議員。」

今屆區選具有重大意義，不但關係香港
的地區治理，關係新選制落地生根，更關
係市民日常生活和切身利益。市民對於生
活的社區有各種訴求和意見，都需要區議
員向政府反映和爭取，區選積極投票既是
表達自身聲音，更是推動當選的區議員更
好地為居民服務，投下的一票將直接影響
地區建設、社區民生，絕對無理由放棄這
個權利。在新區議會下，你的一票完全可
以令社區變得更好，12月10日，為自己為
社區更應踴躍投票。

今屆區議會選舉雖然是回歸後第七屆，
但實際上卻是完善地區治理、改革區議會
選舉制度的第一屆，不論從區議員的構
成、產生辦法、職能、地區架構上都與過
去有本質上的差別。這次區選更具有重大

意義：

全面重塑選舉制度
一是這次區選是完善香港選舉制度的

「收官」之戰，隨區選的順利完成，意
味香港選舉制度改革的成功落實，由上
層的選委會、行政長官、立法會選舉，到
基層的區議會選舉，都進行了全面重塑，
彰顯出新選制的優勢，也體現出新風格、
新氣象。在新制度的保障下，香港過去因
為政制爭議而引發的種種政治風波將一掃
而空，香港的民主發展走上了一條全新的
道路，一條更符合香港實際情況，更符合
香港各界利益的民主路，市民投下的一票
就是對新選制，對香港未來的支持。

二是這次區選是真競爭，選舉競爭較以
往都要激烈，一個選區往往有多個大政
團、不同參選人競逐，與過去區議會主要
由反對派與建制派對拼相比，競爭性和不
確定性更大。對市民而言，競爭激烈是好
事，可以讓各參選人拿出真功夫，以更好
的政綱、倡議、表現來爭取市民支持。市
民完全可以細心考察各參選人的表現後才
作出決定。市民的一票較以往任何時候都
更決定性，更影響選舉結果。

更重要的是，這次參選人背景五光十
色，具有不同的背景、專業，也代表不同
的政策光譜和路線，有重視發展的工商專
業，有關心勞工權益，有主打勞工主題，
也有關心婦女、青年發展。不同參選人背

後所代表的是一種政策方向，同時也是社
區建設的方向，市民的一票，既選人，亦
是選擇發展路線，市民更應積極投票，表
達自身的聲音和訴求。

三是新的區議會在制度重塑之下，全面
落實行政主導，將具有更強的統籌力、執
行力。民政專員兼任區議會主席，政府設
立兩個委員會統籌、協調區政，這些都反
映特區政府對地區治理的重視，過去在區
議會經常出現議員反映後，政府卻沒有積
極跟進的問題，現在將不再存在，原因是
區議會已經變相成為行政架構一部分，議
員的意見、區議會的共識，特區政府肯定
會更加重視，並且全力解決。這意味過
去困擾地區多年的 「老大難」問題都可得
到解決，社區建設也將煥然一新。同時，
新區議會更引入了過去從未有過的區議員
履職監察制度，對行為表現不符合公眾期
望的區議員啟動調查，確保區議員都履行
好自身職責，再不會出現怠政、懶政、對
市民訴求不聞不理的情況，令區議會更能
做事。

這次選舉，市民將可真正通過政綱、能
力、表現來選拔議員，而不是再如以往般
以政治劃分，以顏色取人，參選人都是清
一色的愛國者，有能力有承擔，市民不單
有得揀，更可以好中選優。市民手上的一
票，可以令社區變得更好，令自己的生活
過得更好，投票不單是為了參選人而投，
更是為了自己而投，為香港而投。
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政府昨舉行跨部門跨界別會議，商討統
籌各界別鼓勵本地消費。文化體育及旅遊
局局長楊潤雄指出，會上有幾個共識，包
括推動消費和經濟是全社會的事，政府會

牽頭創造良好環境，各行各業會一起參與，
餐飲、零售、商場等業界會繼續推出創新和多元

的特色活動和優惠，並提高服務質素，吸引旅客，推動消
費。這個會開得好， 「跨」字強調統籌合力，且有多項共
識，但願各方加緊工作，快見行動，早顯成效。

今年通關復常以來，香港旅遊業復蘇勢頭其實不錯。首
11個月訪港旅客已超過3000萬人次，加上市民疫後踴躍消
費，這些都對整體經濟復蘇發展發揮一定作用，特別是惠
及酒店、零售、餐飲等行業。然而，鑑於疫情幾年造成消
費出行習慣有變，許多內地客不再熱衷於 「血拼」，改為
深度遊、特色遊，而不少市民亦選擇離港消費，換換環
境，找找實惠，以致本地消費市道反彈力度不如想像般強
勁，尚未完全恢復至疫前狀態。作為傳統旺季的聖誕新年
將近，政府和業界此時商討對策，嘗試為推動本地消費創
造良好環境，無疑是及時的，態度亦積極進取。

要營造有利於消費蓬勃的良好環境，政府顯然須發揮牽
頭搭台的作用，例如早前推出的 「香港夜繽紛」活動，便
為市民和旅客帶來新體驗，展現了香港城市的獨特魅力。
再比如，從現在到農曆新年，除了已經登場的 「香港繽紛
冬日巡禮」，政府還將聯同旅發局舉辦多項盛事，包括八
場冬日維港水上煙火、跨年倒數煙花、農曆新年煙花匯演
和花車巡遊等，這些極具特色的節慶活動，相信有助提升
市民和遊客的興致，繼而帶動整體消費。

舉辦盛事固然重要，還要持續推出有力舉措，既吸引更
多遊客來港，又留住市民在港消費，關鍵就在於提供有吸
引力的實惠。在這方面，香港經驗豐富，例如年初展開
「你好，香港！」全球宣傳活動，其中一個噱頭便是向海

內外人士免費派發50萬張機票，大幅降低來港成本；又例
如當局向市民派發多輪電子消費券，讓大家不必 「大破慳
囊」也可開心購物，促成了消費熱潮，一定程度上幫助香
港走出疫情所造成的經濟困局。社會上有意見認為，政府
可沿用上述策略，儘管短期或影響庫房，長遠卻會創造更
多經濟效益，這盤數計得過，值得考慮。

當然，要創造一個良好環境，單憑政府牽頭搭台是遠遠
不夠的，主角還是業界，需要其全力參與，積極配合。不
能讓個別害群之馬破壞香港形象，令其聲譽受損。其實，
香港總體服務質素仍保持一流，城市品牌仍然閃亮，這才
是香港的真象。所以，相關消費的各行各業，要不斷改善
服務質素，精益求精，向世界一流看齊。更要在服務和產
品上不斷創新和多元提升，讓旅客和市民擁更佳消費體
驗。香港擁有山海自然風光、世界級都會夜景、四通八達
的交通基建，還有中西薈萃的佳品美食、多元化文娛活動
等，可謂應有盡有。希望政府推出更多好政策，同時多作
宣傳，創造一個有利於推動消費的大環境；加之各行各業
服務精進，自然令遊客和市民興致勃勃享受在港消費，本
地消費潛力當可盡情釋放，惠及整體經濟。

香港商報評論員 林松年


